



RÉPUBLIQUE DE CÔTE D'IVOIRE
UNION - DISCIPLINE - TRAVAIL

PRESIDENCE DE LA REPUBLIQUE

DIRECTION DE LA COMMUNICATION

NOTE D'INFORMATION N° 1996 du 22 MAI 2025

Le Chef de l'État a présidé la Cérémonie de Remise du Prix Félix HOUPHOUËT-BOIGNY – UNESCO pour la Recherche de la Paix, édition 2024, à Abidjan.

Le Président de la République, S.E.M Alassane OUATTARA, a présidé, ce jeudi 22 mai 2025, au Sofitel Abidjan – Hôtel Ivoire, la Cérémonie solennelle de Remise du Prix Félix HOUPHOUËT-BOIGNY – UNESCO pour la Recherche de la Paix, édition 2024.

Le Chef de l'État avait à ses côtés le Président du Conseil des Ministres de la République Togolaise, S.E.M Faure GNASSINGBÉ, la Première Dame, Mme Dominique OUATTARA, le Vice-Président de la République, M. Tiémoko Meyliet KONÉ, la Directrice Générale de l'UNESCO, Mme Audrey AZOULAY, le Premier Ministre, M. Robert Beugré MAMBÉ, des Présidents d'Institution ainsi que plusieurs illustres personnalités et Invités.

Créé en 1989, le Prix Félix HOUPHOUËT-BOIGNY – UNESCO pour la Recherche de la Paix honore des personnalités, institutions ou organisations ayant contribué de manière significative à la promotion, à la recherche et au maintien de la paix. Le Prix est composé d'une Médaille, d'un Diplôme et d'un chèque.

Le Lauréat de ce Prix pour l'édition 2024 est M. Antonio Luis Santos DA COSTA, ancien Premier Ministre du Portugal et actuel Président du Conseil européen. Leader du multilatéralisme et de la solidarité internationale, M. Antonio DA COSTA a été primé, selon le Président du Jury du Prix, Dr Denis MUKWEGE, Prix Nobel de la Paix 2018, pour son engagement pour la stabilité, la solidarité et la coopération internationale.

Intervenant à cette occasion, le Président Alassane OUATTARA, désigné Protecteur du Prix FHB par l'UNESCO, a salué la mémoire de son aîné, feu le Président Henri Konan BÉDIÉ, ancien Protecteur de ce précieux héritage que le Père Fondateur a légué à la Côte d'Ivoire et à l'humanité toute entière.

Il a indiqué que la promotion de la paix est indissociable de l'encouragement et de la reconnaissance des actions des Hommes et des Institutions de bonne volonté qui agissent dans ce domaine.

A ce égard, il a tenu à adresser ses sincères félicitations au Lauréat 2024, M. Antonio DA COSTA, grand défenseur du dialogue et du multilatéralisme, pour qui la recherche du compromis et de la paix sont les constantes de son engagement politique.

Le Chef de l'État a souligné que la cérémonie de ce jour est également une occasion de célébrer la mémoire de Félix HOUPHOUËT-BOIGNY, Père Fondateur de la Côte d'Ivoire moderne, qui a fait de la recherche de la paix, un sacerdoce politique et une seconde religion.

Il a affirmé que le credo de la politique ivoirienne a toujours été la construction et la promotion de la paix, par le dialogue. C'est pourquoi, notre Nation, suivant les jalons posés par le premier Président ivoirien a su répondre au rendez-vous de l'histoire, en demeurant fondamentalement hospitalière. A ce titre, elle continue d'accueillir, en temps de paix ou de crise, des frères et sœurs venus d'ailleurs car, elle fait de la solidarité agissante un principe de vie.

Le Président de la République a rassuré que la Côte d'Ivoire entend perpétuer les valeurs de paix et de solidarité chères au Président Félix HOUPHOUËT-BOIGNY, en vue de construire un monde meilleur, fondé sur la fraternité, la solidarité, la justice et la tolérance. Ce qui passe par l'éducation, en particulier de la jeunesse, à qui l'on doit transmettre ces valeurs cardinales pour qu'elle les vive, les défende et les transmette à son tour.

Après avoir relevé l'honneur qui lui est fait par l'UNESCO en le désignant en qualité de « Protecteur du Prix Félix HOUPHOUËT-BOIGNY-UNESCO pour la Recherche de la Paix », le Président Alassane OUATTARA a invité les différentes parties en conflit à travers le monde à privilégier le dialogue et la négociation.

Pour terminer, il a tenu à rassurer les uns et les autres sur la bonne tenue de l'élection présidentielle dans notre pays en octobre prochain, en indiquant que toutes les dispositions nécessaires seront prises pour garantir la paix et la stabilité, de même que la concorde nationale. A cet égard, il a invité l'ensemble de ses compatriotes à s'approprier les idéaux de paix du Président Félix HOUPHOUËT-BOIGNY, et à privilégier, en toute circonstance, l'intérêt national.

Quant au Lauréat du Prix FHB-UNESCO, M. Antonio Luis Santos DA COSTA, il a précisé que recevoir ce Prix lui donne l'occasion de rendre hommage à l'UNESCO pour son rôle exceptionnel en matière d'éducation et de la culture dans le monde, ainsi qu'au premier Président de la Côte d'Ivoire, feu Félix HOUPHOUËT-BOIGNY, pour ses actions en faveur de la paix et de la prospérité.

Il a fait remarquer que la paix, ce n'est pas que l'absence de la guerre, mais c'est aussi se connaître, dialoguer et œuvrer à la promotion de ces valeurs. C'est pourquoi, il a dit souscrire à la pensée du premier Président de la Côte d'Ivoire, qui disait que « La paix, ce n'est pas un vain mot, mais un comportement ». Il a dit également croire au multilatéralisme et à la solidarité, et a appelé au renforcement de la démocratie, de la liberté et de la bonne gouvernance.

M. Antonio Luis Santos DA COSTA a fait don de son Prix au Haut-Commissariat des Nations Unies pour les Réfugiés (HCR), et a reçu, à son tour, des mains de Max- Alain GRADEL, ancien Capitaine des « Éléphants », l'équipe nationale de Football de Côte d'Ivoire, un maillot des « Éléphants » et le Ballon de la victoire lors de la CAN 2024 organisée dans notre pays.

Par ailleurs, au cours de la cérémonie, la Directrice Générale de l'UNESCO, Mme Audrey AZOULAY a décerné au Président de la République et à la Côte d'Ivoire un Certificat de reconnaissance de l'Attikié comme Patrimoine culturel et immatériel de l'UNESCO

Notons que le Jury a également attribué un Prix spécial à la Fundación de Desarrollo Social Afroecuatoriana AZÚCAR, présidée par Madame SONIA VIVEROS, pour son travail de

promotion de la reconnaissance et du respect des droits des Afro-descendants, non seulement en Équateur, où elle est basée, mais aussi à travers toute l'Amérique Latine.

Pour toute information supplémentaire, prière de contacter :

Eric DRO DIOMANDE,

Direction de la Communication / Département Presse et Multimédia

Tél : (+ 225) 27 20 31 44 89 – 07 49 40 00 63

E-Mail: eric.dro@presidence.ci - servicepresse.pr@presidence.ci